

所沢市立中央小学校



# 中央小だより

2024年の漢字

# 優

学校教育目標 : よく考える子・思いやりのある子・たくましい子

目指す学校像 : 大人も子供も「学びと成長」を大切にするチーム中央小

令和6年 1月9日発行

第11号 校長 岡崎 秋世

〒359-0042 所沢市並木8-4 電話 04-2995-5631 (FAX: 04-2995-5689)  
URL <http://www.tokorozawa-stm.ed.jp/tyuuou-eh/> E-mail tyuuou-e@tokorozawa-stm.ed.jp



## 2024年 今年もどうぞよろしくお願いたします。



今日から3学期。中央小に子供たちの明るい笑顔が戻ってきました。子供たちそして教職員全員、無事に新しい年を迎えることができました。今年もどうぞよろしくお願いたします。

今年は辰年。辰=龍は、古代中国に発する想像上の生き物で、弥生時代に日本に伝わったとされています。水に潜み、空を飛んで雲を起し、雨を呼ぶ霊力があるとされており、自然の姿や力を龍に擬へ、信仰の対象としてきたそうです。日本では古くから、あらゆる現象や事象に神が宿っていると考え崇める風習がありました。自然の恩恵を受け、時にはその厳しさに耐えながらも自然と共に生きてきた日本人らしい考え方だと思います。人は自然の中で生かしていただいているという畏怖の念は、科学が進んだ社会でも決して忘れてはならないことと考えます。

さて、「昇り龍」という言葉がありますが、今年も中央小の子供たちが一人一人の良さを伸ばし、「昨日より今日、今日より明日へ」とぐんぐん成長していけるよう、教職員一同、精一杯指導・支援をしまりたいと思います。



\* \* \*

中央小だより第10号でもお知らせいたしました。毎年恒例の「新しい年の漢字一文字」を12月中に募集しました。

2024年はこんな1年になってほしい」という願いをこめて、子供たちはたくさんの漢字を応募してくれました。今回は172名の応募があり、昨年より108名を大きく上回る応募数で、70文字の漢字が集まりました。そしてその中から2024

年の中央小学校にふさわしいものを教職員で選びました。

結果は、「優」という字です。この漢字の応募理由としては、「誰もが優しい気持ちで過ごし、みんなが楽しく1年を過ごせるように。」「幸せは優しさがないとなれないから。」「みんなが優しく、いじめのない学校になってほしい。」「人々が心から優しくなってほしい。」「等がありました。一方で「優れた成績をとりたい。」という理由もありました。

画数の多い漢字なので、低学年の子供たちには難しいかとも思いましたが、この漢字に決定しました。中には「人」という漢字を応募してくれた子が複数いて、「戦争や病気で命を落とす人がいるから。」という理由でした。また「心」という漢字を応募してくれた子も複数いて、「人の心を考え、優しい心で接したい。」「一人一人が心を大切にし、幸せな中央小学校を作っていきたい。」等の理由でした。「優」という字は「人」「心」という漢字が含まれており、それらの子供たちのあたたかな思いも反映できると考えました。

「優」という字は「人」を取ってしまうと「憂」という字になります。今年は年明けから大きな自然災害や事故が発生しました。悲しくも多くの方が亡くなり、負傷し、住む家を失いました。関係者の方々はもちろんのこと、日本中が自然の畏怖を強く感じ、「憂い」の年明けとなってしまいました。それを何とか助けたい、力になりたい、よくしたいとするのは、「人」の知恵と優しさ、そして力です。知恵と優しさと力でよりよい社会を築いていく、未来を生きる子供たちを大切に育てていけるよう、今年も一層教育活動の充実に努めてまいりたいと思います。今後とも、ご理解ご協力のほどどうぞよろしくお願いたします。

2024年の漢字一文字大募集 応募漢字一覧

森	変	希	時	新	賢	校	勇	一
優	星	美	年	進	幸	奏	命	会
夢	前	話	初	善	字	考	今	愛
陽	将	晴	花	空	自	気	嬉	青
輪	道	光	友	大	成	絆	央	明
笑	源	人	名	平	小	協	思	遊
	恵	広	中	楽	心	結	輝	歩
	元	福	仲	力	信	健	学	生

子供たちからの応募数が多かったのは、「勇」、「思」、「心」、「友」、「仲」、「優」、「楽」、「笑」等でした。教職員の投票の結果、1番票の多かったのが「優」、2番目が「友」、3番目が「勇」となりました。2番目に票が多かった「友」の応募理由としては、「友だちを大切にしたいから。」「友だちを一人にしないで、仲良くできる年にしたいから。」等でした。3番目の「勇」の応募理由は、「勇気を出して全力で色々なことに挑戦できる年にしたい。」「何事もあきらめなくて、人生の道を一步一步、勇気をもって進んでほしいから。」等でした。他にも票が多かったものは、「明」「思」「心」「新」「希」「夢」「楽」「笑」等でした。

1年生は、漢字を習いたてですが、覚えた漢字を一生懸命書いて応募してくれました。どの文字も、子供たちの思いがたくさん詰まっているので、しばらくは、応募漢字の一覧も校内に掲示したいと思います。

校内書きぞめ展

1月19日～24日は校内書きぞめ展です。併せてこの時期に授業参観も実施します。ご来校校の折にはぜひ子供たちの作品をご鑑賞ください。課題は以下の通りです。



1年生 お正月            2年生 元気な子

※1,2年生はフェルトペンで書きます。

3年生 せかい            4年生 竹うま

5年生 春まつ心          6年生 自然の美

※優秀な作品を所沢市書きぞめ審査会に出品します。

【授業参観】

1月19日(金) 4年生、5年生

1月23日(火) 2年生、3年生、わかば学級

1月24日(水) 1年生、6年生

※6年生の制服採寸は中学校で行います。

給食週間

毎年、1月24日～30日は全国学校給食週間となっています。本校では、22～26日(月～金)を給食週間として取組を行い、給食やそれに携わる人への感謝の気持ちを表します。

【各学年の取組】

1年生 栄養士宛の手紙

2年生、わかば学級:調理員宛の手紙

3年生:給食かるた作り

4年生:給食に関する習字

5年生:手縫いの布巾作り

6年生:給食の献立作り



☆優秀な作品を市内学校給食展に出品

【給食感謝の集い】

1月23日(火)

内容:給食調理員の紹介、代表児童が手紙を渡す、給食調理員の話、給食委員会からのクイズとお知らせ